
■本报记者 齐国霞
日前，记者关注到市区岷江

路东段的梓树因支撑杆长时间作
用导致铁丝勒进树干且被戳出一
个又一个树洞。

8月3日上午，记者再次到
现场察看，发现原来树上的支撑
杆已经不见踪影，用来固定支撑
杆的铁丝已被去掉。去掉束缚

后，梓树茁壮成长，原来被铁丝
勒的痕迹在逐渐消失。

在附近工作的一名园林工人
告诉记者，前几天，他们接到通
知后去掉了那些支撑杆和铁丝。
前几天刮风下雨，他们怕树木倾
倒，从保护树木的角度对个别树
木重新加固，不会再对树木造成
伤害。

■《支撑杆嵌入树干 铁丝勒进树皮》后续

束缚已去掉

受访学生：曹嘉果

毕业学校：漯河高中

高考分数：629分（文科）

录取院校：华中师范大学

人物介绍

■文/图 本报记者 张丽霞
今年18岁的曹嘉果家住源汇区问十

乡曹店村。今年高考，她以文科629分
的成绩被华中师范大学录取。

8 月 2 日，记者到曹嘉果家中采
访时，戴着眼镜的曹嘉果正在和妈妈编
织渔网。“手工编一个渔网能赚4毛钱，
我们一天大概能编20个。”曹嘉果妈妈
说，曹嘉果爸爸因脑出血后遗症常年卧
床，她一边照顾他一边打零工挣点零花
钱。

曹嘉果读初一时，爸爸突发脑出血
住进了医院，在ICU病房昏迷了12天。
放学后赶去医院的她看到病床上的爸爸
后痛哭一场。爸爸出院后生活无法自
理，让本不宽裕的家庭雪上加霜，也让

她比同龄孩子更早懂事。
从小学习成绩一直稳居班级前几名

的曹嘉果进入初中后，因学科增多而压
力倍增，几乎每天晚上都要学到11点
多。功夫不负有心人，她以优异的成绩
考入漯河高中。曹嘉果说，进入高中的
第一个学期，她压力很大。“我感觉自
己身上的担子很重，学习一直不敢放
松。”她坦言，自己是宿舍里起得最
早、睡得最晚的那个人。

高中三年，每逢曹嘉果周末放学，
妈妈都会骑着破旧的三轮车在路上颠簸
一个小时接她回家，到家时常常天已全
黑。第二天早上天未亮，妈妈就要把她
送回学校。有一次，三轮车骑到半路没
电了，她和妈妈推着车到半夜才进家。

谈到学习方法，曹嘉果说，她认为
踏实认真最重要。班里的同学都有特长
和优势，也很努力，她只能比别人更努
力。求学路上，她遇到了很多有爱心的
老师，漯河三中的田春侠老师就是其中
之一。田老师是她的初三班主任，在她
升入漯河高中后主动资助她，并积极向
学校反映她的家庭情况，希望多一些渠
道帮到她。

采访当晚，记者拨通了田老师的电
话。田老师说：“曹嘉果勤奋、善良，
是一个品格特别好的孩子。我知道，她
只有通过上学改变命运，所以我一直鼓
励她。今后无论她遇到任何困难，我都
是她的后盾。”

曹嘉果的高三班主任万晨睿老师对
记者说，曹嘉果历次模拟考试几乎都是

班级第一。她朴实、自律、待人诚恳，
是班里的“领头羊”。班里同学遇到问
题向她请教，她都会热心解答。如果她
解答不了，就带着同学一起向老师求
助。“在一次全市联考中，她的政治和
文综分数均居全市第一。”万老师说，
希望曹嘉果华中师范大学毕业后有机会
回漯河高中和老师做同事。

当记者问曹嘉果为什么选择地理科
学这一专业时，她说，自己喜欢和大自
然接触，大自然让她对生活充满希望。
受身边众多优秀老师的影响，她希望毕
业后也能当一名老师，通过言传身教鼓
励更多的孩子通过努力改变命运。

采访中，曹嘉果妈妈拿出女儿的录

取通知书，脸上洋溢着幸福，带着几分
腼腆的曹嘉果也露出了笑脸。

曹嘉果：让梦想在苦难中开花

2023年8月4日 星期五
编辑：金 星 校对：焦 曼 05本版信箱：lhrb001@163.com 民生·社会

如 发
现身边的
不文明行
为，可扫
描左侧二
维码下载
漯河发布
APP 进行
报料。

声 明

漯河日报社所属媒体对发布的原创新闻信息拥有合法版
权，未经明确书面许可，严禁复制、转载或引用，违者将依
法追究法律责任。

银江街与交通南路交叉口向东约 130 米路北
（大荆庄村），盖板破损。

韶山南路与漓江路交叉口向南约 50 米路东，
雨水箅子破损、下陷。

龙江西路与白云山北路交叉口向东约20米路
北，雨水箅子缺失。

京广路与银江街交叉口向北约250米路东，盖
板缺失。

■文/图 本报记者 张丽霞
实 习 生 任奕名

“我从小就喜欢读诗词，希望通过参
加这次比赛开阔视野。”8月1日，舞阳
县十余所学校的600多名中小学生陆续
走进舞阳县第二实验中学，在2023年河
南省诗词大赛漯河赛区选拔赛暨漯河市
第五届诗词大赛舞阳赛区初赛现场感受
传统文化魅力。

当天上午，已通过线上报名的选手
在家长的带领下陆续到达比赛现场，
在工作人员的安排下分批进入赛场答
题。

赛场上，选手沉着冷静，认真答
题；赛场外，等待上场的选手抓紧时间
复习。整场比赛在激烈、紧张的氛围中
有序进行。

“学校组织的诗词类活动，我每次都
积极参加。”来自舞阳县第一实验小学的
贾静宜说。“没想到今天能遇上这么多热
爱诗词的朋友。我争取在复赛时赛出更
好的成绩。”成功晋级复赛的舞阳一高初
中部学生田一迪说。“这是一场比赛，也

是一次尝试。比赛激发了很多学生学习
古诗词的热情。”一名带学生参赛的老师
说。

据了解，本次比赛由市委宣传部、
市文明办、市语言文字工作委员会、市
教育局、漯河日报社、市文联联合主
办，舞阳县委宣传部、舞阳县教育局协
办，河南三剑客农业股份有限公司独家
冠名，优学派AI智能学生平板提供技术
支持，漯河幸福房地产开发有限公司赞
助，吸引了数千名选手参赛。记者从大
赛组委会了解到，比赛分个人赛和团体
赛。个人赛分小学生组、中学生组、社
会人员组 3 个组别。团体赛不分组别，
由组委会挑选优秀选手组成团队参加下
一轮比赛。

“大赛分市区、舞阳和临颍三个分
赛场。每个分赛场举办初赛、复赛、决
赛三场比赛，进入各分赛场决赛的选手
将参加全市总决赛。”大赛组委会一名
负责人告诉记者，总决赛当中的优胜选
手，将有机会代表我市参加河南省诗词
大赛。

传承经典文化 打造诗词盛典
——漯河市第五届诗词大赛舞阳赛区初赛侧记
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8月2日凌晨，市园林绿化养护中心一辆绿化喷洒车在嵩山路进
行灭虫作业。据了解，园林工人为避免白天作业对市民出行造成
不便，特意在夜间开展苗木病虫害防治工作。

本报记者 范子恒 摄

“城市园丁”
夜间作业不扰民

“江南可采莲，莲叶何田
田……”8 月 1 日上午，舞阳
县莲花镇大赵村暑期国学经典
诵读班开班，清脆悦耳的诵读
声在大赵村村室广场回响。漯
河职业技术学院派驻莲花镇大
赵村第一书记翟迎朝为诵读班
的孩子上了第一课——讲解汉
乐府诗歌《江南》。

大赵村党支部书记、村委
会主任赵连会介绍，村里举
办的暑期国学经典诵读班是
公益性质，不收任何费用，

由暑假返乡的大学生和村委
年轻干部担任辅导老师，每
天6：30至 7：30带孩子们诵
读。如今，暑期国学经典诵
读班已连续举办两届，受到家
长和孩子们的好评。

据介绍，大赵村目前有在读
和已毕业的研究生、本科生、专
科生50多人。举办暑期国学经
典诵读班，一方面传承了中华优
秀传统文化，另一方面丰富了孩
子们的暑假生活。

徐俊文 李巧枝

诵读国学经典
传承中华文化

■本报记者 张丽霞
实 习 生 任奕名

8 月 1 日，记者走访我市各超市、
农贸市场、水果店等了解到，我市近
段时间各种时令蔬果供应充足、品种
丰富。

在辽河路丹尼斯超市，一名正在
整理蔬菜的工作人员介绍，最近蔬
菜品种丰富，价格也有所下降。“我
们增加了蔬菜、水果进货量，方便
周边小区居民购买。”这名工作人员
说。

在辽河路沟张农贸市场，西红柿、
豆角、茄子、黄瓜、青菜等在货架上
摆得满满当当。“西红柿、长豆角都是
今天一早刚采摘的。”正和老伴儿挑选
蔬菜的杜阿姨告诉记者，最近天气闷
热，她和老伴儿趁着时令蔬果大量上
市，换着花样做饭。在一处摊位前，
本地玉米被摆放在显眼位置，前来购
买的人很多。记者了解到，目前鲜玉

米的价格有的是10元 12个，有的是10
元 10个。

当天上午，祁山路一家水果店弥
漫着果香，饱满的紫色葡萄、新鲜
的水蜜桃、多汁的脆梨、解暑必备
的西瓜……吸引人们纷纷购买。“今
年的榴莲价格便宜又好吃，这几天
卖得很好！”该店店员一边介绍一边
切下一块榴莲递给顾客品尝。

西瓜是夏天的消暑佳品。随着越来
越多的本地西瓜上市，西瓜价格逐步
下降。“又沙又甜的西瓜，不甜不要
钱。”“西瓜便宜了。”“这是自家种的
沙瓤西瓜，卖完就没有了。”在市区
黄河路卖瓜的宋大姐和丈夫一大早从
瓜 田 赶 来 ， 期 待 今 天 能 多 卖 些 瓜 。

“傍晚买瓜的人比较多。白天热，我
们尽量到小区附近人多的地方卖。”
宋大姐笑着说，“我最喜欢听手机发
出的收款提示音。今年西瓜收成不
错，我挺满足的。”

时令蔬果丰富又新鲜

比赛现场。 本报记者 张丽霞 摄
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■本报记者 张玲玲
近日，“我是创文啄木鸟”

平台收到一条信息：龙江路与金
山北路交叉口附近，一根线杆的
旁边有两根黑色的线缆裸露在人
行道的地面上，存在安全隐患。
该问题被交办至责任单位漯河供
电公司后，仍未得到解决。8月
2日，记者随市创文办工作人
员到现场了解情况。

当天，记者到市区龙江路与
金山北路交叉口向西约200米路

北，找到了存在问题的线杆，发
现“啄木鸟”反映的落地线缆已
归整上杆。

“‘啄木鸟’反映的线缆是
用户在改线过程中临时放置的，
不带电。用户原来使用的线缆比
较细，向我们申请改成粗线。施
工结束后，用户将线缆放在了路
上。目前，‘啄木鸟’反映的问
题已经妥善解决。”赶到现场的
国网漯河供电公司沙北供电部运
检班班长孟建告诉记者。

“啄木鸟”反映线缆裸露
已妥善处置


